



Consejo de Seguridad

Distr. general
31 de octubre de 2001
Español
Original: inglés

Declaración del Presidente del Consejo de Seguridad

En la 4404ª sesión del Consejo de Seguridad, celebrada el 31 de octubre de 2001, en relación con el examen por el Consejo del tema titulado “La situación en Timor Oriental”, el Presidente del Consejo de Seguridad hizo la siguiente declaración en nombre del Consejo:

“El Consejo de Seguridad acoge con satisfacción el informe del Secretario General de 18 de octubre de 2001 (S/2001/983 y Corr.1).

El Consejo de Seguridad expresa su reconocimiento al Representante Especial del Secretario General en Timor Oriental y a la Administración de Transición de las Naciones Unidas para Timor Oriental (UNTAET) por sus esfuerzos para formular planes detallados para la futura presencia de las Naciones Unidas en Timor Oriental.

El Consejo de Seguridad celebra los progresos políticos logrados hasta la fecha para establecer un Estado independiente en Timor Oriental y hace suya la recomendación de la Asamblea Constituyente de que la independencia se declare el 20 de mayo de 2002.

El Consejo de Seguridad recuerda las resoluciones 1272 (1999), de 25 de octubre de 1999, y 1338 (2001), de 31 de enero de 2001, y otras resoluciones pertinentes. Concuerta con la evaluación del Secretario General de que la retirada prematura de la presencia internacional podría tener un efecto desestabilizador en varios ámbitos decisivos. También conviene con la evaluación del Secretario General de que las Naciones Unidas deberían seguir interviniendo en Timor Oriental para proteger los principales logros obtenidos hasta la fecha por la UNTAET, seguir trabajando a partir de esos logros en cooperación con otros agentes, y ayudar al Gobierno de Timor Oriental a garantizar la seguridad y la estabilidad.

El Consejo de Seguridad toma nota de la observación del Secretario General de que el mandato de la UNTAET debería prorrogarse hasta la independencia y respalda sus planes para ajustar el tamaño y la configuración de la UNTAET en los meses previos a la independencia.

El Consejo de Seguridad hace suyas las recomendaciones del Secretario General sobre la continuación de una misión integrada de las Naciones Unidas, reducida a un tamaño apropiado, en el período posterior a la independencia, y pide al Secretario General que siga con sus planes y preparativos para esa misión, en consulta con la población de Timor Oriental, y que presente al Consejo



recomendaciones adicionales y más detalladas. El Consejo está de acuerdo en que la misión sucesora esté dirigida por un Representante Especial del Secretario General e integrada por un componente militar, un componente de policía civil y un componente civil, y que incluya expertos que presten asistencia fundamental a la nueva administración de Timor Oriental. El Consejo observa que habrá ciertos cargos civiles básicos que serán decisivos para la estabilidad del gobierno independiente de Timor Oriental y está de acuerdo en que ese número limitado de cargos requerirá una financiación basada en el prorrateo durante un período de entre seis meses y dos años después de la independencia. El Consejo coincide en que la nueva misión deberá basarse en el principio de que las responsabilidades operacionales deberán traspasarse a las autoridades de Timor Oriental tan pronto como sea viable, y apoya un proceso permanente de evaluación y reducción de la misión durante un período de dos años a partir de la independencia. A este respecto, el Consejo reconoce la función esencial de la Asamblea General en materia de consolidación de la paz y manifiesta su propósito de seguir planeando la consolidación de la paz en estrecha cooperación con la Asamblea General. El Consejo reconoce la importancia de que se preste una atención muy especial a la justicia y los derechos humanos en la misión sucesora y, según proceda, en otra asistencia suministrada a Timor Oriental.

El Consejo de Seguridad conviene con la evaluación del Secretario General en el sentido de que será esencial que la contribución de las Naciones Unidas se complemente con arreglos multilaterales y bilaterales. El Consejo espera con interés recibir información sobre las consecuencias financieras de la misión sucesora y una evaluación detallada de la distribución de responsabilidades entre los principales agentes participantes, es decir, el sistema de las Naciones Unidas, las instituciones financieras internacionales, los mecanismos regionales y los donantes nacionales en las actividades de asistencia a Timor Oriental en su transición sin precedentes al autogobierno.”